
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Jule Kirschke

Protokollführung: David Ratayczak

07. Juli 2022, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Jule, Lisa, Elia, Patrik, Jannik, Yana, David

Weitere Anwesende: Günther

Nächste Sitzung: Donnerstag, 14.07.2022, 16 Uhr c.t.

Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Zweiti Gesprächsrunde

TOP 6 Lerngruppenleitung

TOP 7 Verschiedenes

 



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Beschlussfähigkeit wird um 16:26 Uhr festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Jule wird als SItzungsleitung vorgeschlagen, einstimmig angenommen. David wird
als Protokollführer vorgeschlagen, einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen, mit der Änderung, dass
Fabian K. in die Anwesenden aufgenommen wird.

d) Festlegung der Tagesordnung
Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Es gibt keine Anfragen an den FSR.

TOP 3 Post

Hendrik ist abwesend, somit keine Post.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien
a).1 Fakultätsrat

Lehrbericht und Qalitätsverbesserungsmittel wurden verabschiedet. Es soll für ir-
gendwelche Professuren eine neue Kommission eingerichtet werden. Idee für neuen
Physik+ Studiengang, (Bachelor in 8 Semestern), Patrick möchte das nochmal, wenn
es dann soweit ist, im FSR besprechen. Julia Hellwig will Probleme der Erstsemester
evaluieren (Einordnung der Studierenden in Kategorien basierend auf Beteiligung an
den Veranstaltungen und Prüfungserfolg).

b) Berichte aus den Arbeitskreisen
b).1 AK Erstifahrt

Es gab ein erstes Treffen auf dem nach Häusern gesucht wurde, bisher leider ohne
Erfolg.
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b).2 Scouttreffen

Patrick schlägt vor Scout-Treffen zukünftig immer im FSR zu besprechen. Physik+
wurde auch hier kurz angesprochen. Evalutation des Studiennetzwerk soll per Um-
frage im Moodle erfolgen (Mail mit einer Ankündung soll noch kommen). Die selben
Scouts wie dieses Semester, sollen das Studiennetzwerk auch nächstes Semester wei-
terführen. Es ist geplant sich im Vorkurs bereits vorzustellen. In Zukunft sollen
geplante Workshops früher angekündigt werden (siehe Kritik der Zweitis weiter un-
ten). Die Lerngruppen-Besuche sollen nach Sinn und Nutzen evaluiert werden. Lisa
schlägt vor, die Lerngruppen nur punktuell zu besuchen und nicht jedes Mal.

b).3 AK Merch

Der Verkauf der T-Shirts ist angelaufen und es wurden bereits 24 Bestellungen
aufgegeben. Jannik merkt an, dass Probier-Pullis nur bis XL gehen und somit für
manche Personen zu klein sind. Man einigt sich, dass in Zukunft auch größere Proben
angefordert werden sollen.

TOP 5 Zweiti Gesprächsrunde

Am Dienstag, den 05.07.22, hat eine Gesprächsrunde mit den Zweitis über aktuel-
le Probleme im Studium stattgefunden. Die Beteiligung war deutlich geringer als
erhofft und erwartet (6-7 Zweitis). Möglicher Grund hierfür ist das Herr Hägele be-
reits eine mögliche schwerere zweite Teilklausur in EP 2 ausgeschlossen hat. Folgende
Kritikpunkte wurden für die Fächer EP 2 und TP 1 angebracht:

a) EP 2
Es sollte die Thementrennung für Klausur klar gemacht werden. Dies ist in der Zwi-
schenzeit bereits erfolgt. Präsenzübungen sollten besser an Hausaufgaben angepasst
werden (da HA viel schwerer seien als PÜ). Jule merkt an, dass die Aufgaben seit 3
Jahren kaum geändert wurden und somit eigentlich recht gut passen sollten. Extra
Fragerunde vor der Klausur wurde sich gewünscht, anstatt diese in der Präsenzübung
durchzuführen.

b) TP 1
Übungsbetrieb wurde kritisiert und eine bessere Kommunikation zwischen Vorlesung
und Übungsaufgaben angemahnt. Positiv sei, dass die Aufgabenstellungen gegen
Ende des Semesters besser geworden sein sollen. Es wird sich ein Tutorium ähnlich
zu dem in Mathe gewünscht, zudem sollten mehr kleine Beispiele in der Vorlesung
gerechnet werden, um die Anwendung der theoretischen Inhalte besser zu verstehen.

c) Studiennetzwerk
Die Workshops sollen früher angekündigt werden, damit mehr Studierende Möglich-
keit haben an diesen teilzunehmen. Zudem wurden mehr Gestaltungsmöglichkeiten
der Studierenden gewünscht, z.B. in Form von Umfragen, welche Workshops noch
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angeboten werden sollen. Günther schlägt vor, Workshops (wie z.B. den zur Stu-
diengestaltung) auch frühzeitiger anzubieten. Dies ist laut Patrick auch demnächst
so geplant.

TOP 6 Lerngruppenleitung

Perfekter Übergang von Jule zum TOP6 LGL! Julia Hellwig hat angeregt, dass
der FSR an den entsprechenden Treffen der Lerngruppenleiter teilnimmt. Patrick
findet, dass nicht zu viele dort aufkreuzen sollten. Günther schlägt vor, einen Scout
und einen FSR-Vertreter zu schicken. Darauf wird sich dann geeinigt. Die Scouts
wollen sich untereinander absprechen, wer von Ihnen dort hingehen soll. Martha soll
gefragt werden, als FSR Vertreterin teilnehmen. Falls Martha nicht kann, soll Elia
einspringen. Weitere Details sollen ggf. im AK geklärt werden.

TOP 7 Verschiedenes

Sitzungen in der Vorlesungsfreien Zeit sollen im Studiraum gehalten werden. Der
Fachschaftsraum scheint den Anwesenden ungeeignet. Eine Aufräumaktion für den
Fachschaftsraum wird angeregt. Jurek wird aufgefordert sich darum zu kümmern.

Für das Mittagsessen mit Prof. Scherer haben sich bisher noch nicht viele einge-
tragen (Bitte tragt euch noch alle in der Doodle Umfrage ein!).

Der Patrick-Kalender soll endlich weiter vorangetrieben werden!

Pro und Contra-Liste von Büchern im Physik-Studium (z.B. zur Veröffentlichung
auf der Website) wird von Günther vorgeschlagen. Nächste Sitzung soll ein TOP
Bücherliste aufgenommen werden, um das Thema näher zu besprechen.

Ende: 17:12 Uhr
Bochum, 10. Juli 2022

Protokollführung
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